

鳩森だより

HATOMORI ELEMENTARY SCHOOL

【教育目標】
感じ かかわり つくる

5月号

渋谷区立鳩森小学校
令和7年5月1日

TEL (3352)3780 FAX (3352)4810 ホームページ
<https://shibuya.schoolweb.ne.jp/1310246>



風薫る五月、躍動する力と響き合う心 ～日々の糧となる成長の舞台～

校 長

五月の爽やかな風が、子どもたちの歓声を乗せて校庭いっぱいに広がっています。新緑の眩しい季節、本校の芝生も青々と生い茂り、その上で繰り広げられる子どもたちの元気な姿は、見ているだけで、心が温かくなります。

新しい学年が始まり、子どもたちはそれぞれの目標に向かって、日々の学習や活動に意欲的に取り組んでいます。その成長の足跡は、日に日に逞しくなる校庭の草木のように、私たち教職員の目にも明らかです。先日、遠足で訪れた高尾山、新宿御苑や代々木公園などで感じた自然のエネルギーは、子どもたちの内なる成長力と重なるようでした。

今月末には、子どもたちが心待ちにしている鳩森スポーツフェスティバルが開催されます。開会式では、鼓笛隊の力強いファンファーレがフェスティバルの幕開けを華やかに告げ、その後の行進では、子どもたちの凛々しい姿をお見せいたします。日々の練習の成果を存分に発揮してくれることを期待しています。鳩森スポーツフェスティバルという舞台を通して、子どもたちは、それぞれの成長の段階を踏みしめながら、心身ともに大きく成長していきます。低学年では、体を動かす楽しさや集団で行動する基礎を学び、中学年では、協力することの重要性を理解し、高学年では、リーダーシップを発揮したり、下級生を思いやる心を育んだりします。

鳩森スポーツフェスティバルでの学びは、この一日で終わるものではありません。目標に向かって計画的に努力する姿勢、仲間と協力することの大切さ、そして成功や失敗から学ぶ経験は、その後の日常の学校生活や家庭生活においても、子どもたちの成長の糧となります。

この鳩森スポーツフェスティバルの実施に向けて、PTA や地域の皆様の御支援・多方面にわたる御協力に心より感謝申し上げます。当日は、皆様そろって、御参観いただき、子どもたちに大きな声援をお願いいたします。

1年生 入学して楽しいこと

鳩森小学校に入学して1か月が過ぎようとしています。学校生活にもずいぶん慣れてきました。これからも、みんなで楽しく元気に過ごしていきたいと思います。「鳩森小学校で楽しいことは何?」と子どもたちにきいてみました。

1年1組担任

こうついで ともだちと あそぶのが たのしいです。	きゅうしょくが おいしくて、たのしいです。
すこうと おんがくが たのしいです。	ほうかごクラブで、ともだちとピタゴラスをするのが たのしいです。
がっこうたんけんをして みつけたものを カードにかくのが たのしかったです。きゅうしょくが おいしくて たのしいです。	すこうをしたり、みんなでべんきょうしたりするのが たのしいです。
いろんなことを おべんきょうすることが たのしいです。	がっこうで みんなとすごす まいにちが うれしいです。みんなで あそぶのが たのしいです。
たいいくで はしったのが たのしいです。すこうや べんきょう、みんなで あそぶのが たのしいです。	たいいくではすることと、すこうで えを しゅうちゅうしてかいたのが たのしいです。
すこうのじかんに、カップで いろんなものを つくったのが たのしかったです。	としょのじかんに、たくさん ほんを よむのが たのしいです。
すこうをしたり、ほんをよんだりするのが たのしいです。	ピアノをひいたり、えほんをよんだり、べんきょうしたり、せいさくしたり、おにごっこしたりするのがたのしいです。
すこうのじかんに、カップで おしろを つくったのが たのしかったです。やすみじかんに いっぱいあそんで たのしいです。	としょのじかんが たのしいです。すこうで いろいろなものを つくるのが たのしいです。
おんがくで、うたったり、きいたりするのがたのしいです。	おべんきょうするのが たのしいです。すこうと おんがくと としょがたのしいです。
ともだちと こうついで あそぶのが たのしいです。	ピアノを ひいたり、としょで ほんを よんだり、ゆうぐで あそんだりするのが たのしいです。
こうついが おおきくて、あそぶものが たくさんあって たのしいです。	ともだちと、こうついで いっしょに あそぶのが たのしいです。
やすみじかんに、ジャングルジムで あそぶのが たのしいです。	



6年生になって感じること



最高学年になって1か月。普段の学校生活をはじめ、委員会やクラブ活動、たてわり班や校外班のリーダーとして、鳩森小のために心を尽くして頑張っています。

6年1組担任 ちはと学級2組担任

僕は6年生になり、とても仕事が増えて、6年生がどれだけすごいかを改めて実感しました。これからは、他の学年に優しくできるようになりたいです。	6年生になって、これまでの6年生がどれだけすごいか実感しました。委員会活動やたてわり班活動でみんなをまとめたり、朝早くに校章旗を揚げたり、仕事も大変です。	最高学年としての自覚が芽生えてきました。年間の行事等にも、意欲的に取り組むことができそうです。これから、みんなをまとめられるように頑張ります。
6年生になって、仕事が増えました。全校朝会や1年生のお世話をしました。これからはもっといそがしくなると思うので6年生として頑張りたいです。	6年生になって仕事がたくさん増えました。1年生のお世話や校章旗当番をしています。これからも、たくさんの責任ある仕事を最高学年として頑張りたいです。	6年生になって僕が頑張りたいことは、生活態度を見直すことや委員長の仕事です。人間性を磨くために頑張って、生活態度をよくしていきたいです。
僕が6年生になって感じたことは、仕事が増えたということです。下級生のお世話をしたり、校章旗当番をしたりする中で、これが6年生の責任だなと思いました。	6年生になって、仕事が増えました。全校朝会の司会や校章旗当番、たてわり班をリードしたりしています。これからもっと、6年生として頑張りたいと思います。	6年生になって、放送副委員長になりました。他にも責任ある仕事を担う中で課題を進めなくてはなりません。これまでの6年生のように頑張っていきます。
6年生になって感じることは、仕事がとても増えたことです。1年生のお世話や全校朝会の司会、校章旗当番等、大変ですがこれからも頑張っていきたいです。	委員会活動に責任をもって取り組みたいと思います。行事の仕事では、自分から進んで意見を言い、活動を盛り上げていきたいです。	1年生が可愛いと思います。自分も1年生だったと思うと、とても不思議に思います。この1年間は、大切に時間を使いたいと思います。
6年生になってみんなをまとめることが多くなり、大変なことが増えました。下級生をまとめてきた、今までの6年生のように、頑張りたいです。	6年生になって僕が頑張りたいことは、たてわり班活動です。僕は4班の副班長です。しっかりと1年生の面倒を見て、班長である律人さんをサポートしたいです。	係の仕事や勉強、委員会の仕事を頑張ります。小さい子たちの手本になりたいと思います。
みんなをリードすることと、下級生の手本になることの大変さを感じています。先輩方がやってきたこと知り、より一層、これまでの6年生に尊敬の念を抱きました。	今までの6年生の大変さや责任感等をより感じています。みんなから信頼されて、慕われる6年生になるために、たてわり班長等の仕事をもっと頑張りたいです。	僕が6年生になって感じたことは、最上級生としての責任です。今まであまりしてこなかった「下級生に教える」ということを頑張っていきたいです。
僕が6年生になって感じたことは、学校のリーダー的存在として働くことの責任の重さです。理由は、1年生のお世話、たてわり班長等の仕事が増えたからです。	6年生は限られた時間の中で、たくさんの責任を担っていきます。たてわり班活動では、6年生が中心になります。6年生らしく、下級生に信頼されるように頑張ります。	6年生は、楽しいけれど大変です。いろいろと、自分たちで決められることは楽しいけれど、責任が伴うので、よく考えて行動したいです。
6年生になって頑張りたいことは、クラブ活動や委員会活動です。委員会の仕事は積極的に取り組み、クラブ活動では部長として楽しいクラブにしていきます。	6年生になって感じたことは、たてわり班をまとめることは、難しいということです。みんなをまとめられる6年生になるために、分かりやすい指示を出せるようにしたいです。	私は科学実験クラブの副部長になりました。クラブ活動では、みんなをまとめられるように、事前に準備をして、活動を盛り上げたいです。
6年生になって実感したのは、6年は一番上の学年だということです。下級生にいいところを見せられるように、鳩森小の最高学年として頑張りたいと思います。	僕は鳩森小学校の最高学年になり、いつでも1年生にいいところを見せられるようにしたいと思いました。そのために、自分なりに成長していきたいと思います。	僕が6年生になって感じたことは、これまでとは比較にならないほど、仕事が多いということです。その仕事による疲労に負けないように頑張っていきます。
僕は「憧れの6年生」と言われる存在になりたいです。そのために、たてわり班活動や委員会活動等で、下級生との関わりを大切にしていきたいと思います。	私は、新1年生をお迎えして、最上級生になったことを実感しています。音楽ダンスクラブの部長になったので、新しく入ってきた4年生に優しく接したいです。	



5月の行事予定とお知らせ

日	曜	学 校 行 事 等	授業時数 (委員会・クラブを含む)					
			1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	木	学・清 スポーツフェス特別時間割始 社会科見学 (6年 国会電車) 校外清掃 (5年) 安全点検	5	6	6	6	6	6
2	金	鳩 運動器検診 (抽出者)・内科検診 (1年)	5	5	6	7	7	7
3	土	憲法記念日	/	/	/	/	/	/
4	日	みどりの日	/	/	/	/	/	/
5	月	こどもの日	/	/	/	/	/	/
6	火	振替休日	/	/	/	/	/	/
7	水	体 心臓検診 (1年10:50~)	5	5	5	5	5	5
8	木	指・清 ちはと学級個人面談①	5	6	6	6	6	6
9	金	鳩 避難訓練 (不審者訓練)	5	5	6	7	7	7
10	土		/	/	/	/	/	/
11	日		/	/	/	/	/	/
12	月	朝・清 ちはと学級個人面談② まなび~	5	6	6	6	6	6
13	火	タ 1・2年遠足予備日 委員会活動 (4, 5, 6年)	6	6	6	7	7	7
14	水	音 尿検査2次回収 心臓検診欠席者検 診 (PM)	5	5	5	5	5	5
15	木	学・清 尿検査2次追加回収 クラス清掃 眼科検診 (全13:15~) ちはと学級個人面談③ ポッチャ教室	5	6	6	6	6	6
16	金	鳩 特支連合遠足 (小)	5	5	6	7	7	7
17	土		/	/	/	/	/	/
18	日		/	/	/	/	/	/
19	月	朝・清 まなび~	5	6	6	6	6	6
20	火	タ クラブ活動 (4, 5, 6年)	6	6	6	7	7	7
21	水	保 まなび~	5	5	5	5	5	5
22	木	学・清	5	6	6	6	6	6
23	金	鳩	5	5	6	7	7	7
24	土		/	/	/	/	/	/
25	日		/	/	/	/	/	/
26	月	全体練 朝・清 鼓笛練習 (456年)	5	6	6	6	6	6
27	火	タ スポーツフェス係打ち合わせ (56年) 7校時	6	6	6	6	7	7
28	水	全体 練 スポーツフェス全体練習	5	5	5	5	5	5
29	木	学・清 鼓笛練習 (456年)	5	6	6	6	6	6
30	金	全体練 前日準備 (56年7校時) 尿検査 (最終回収日・2次検診のみ)	5	5	6	6	7	7
31	土	スポーツフェスティバル	4	4	4	4	4	4

朝: 全校朝会 指: 安全指導 体: 体育朝会 縦: たてわり班 保: 保健朝会 音: 音楽朝会
鳩: 鳩森タイム 全: スポーツフェス全体練習

※今月の避難訓練は、予告ありで行います。

都SC: 都スクールカウンセラー勤務日 (木曜9:00~16:00)

区SC: 区スクールカウンセラー勤務日 (火曜8:30~15:15)

SSW: 区スクールソーシャルワーカー勤務日 (木曜13:30~16:30)

5月の生活指導

~きまりを守り仲良く生活しよう~

たてわり班活動は、6年生を中心に、1年生から6年生までが遊びや清掃を通して交流を深める活動となっています。その中で学校のきまりについて上級生が優しく1年生に教えている姿が多く見ることができました。

1年生は、学校でのきまりを教職員から教わるだけでなく、上級生からも様々な活動を通して教わることができます。上級生にとっても下級生に教えることができ、きまりについて確認し、守っていこうという気持ちを育むことにつながります。きまりを守ることで、互いが気持ちよく生活できることに気付かせていきたいと思います。

(生活指導主任)

4月の学校行事より

4月18日「1年生を迎える会」

青空のもと、3・4校時に校庭で1年生を迎える会を開催しました。遊びを中心とした、たてわり班での交流を通して、1年生を鳩森小の一員として温かく迎えることができました。短い時間で司会・進行の準備をした計画委員会と、たてわり班をリードした6年生の活躍が光っていました。

4月23日「交通安全教室」

3校時は、全校児童で正しい交通ルールを学び、頭を守る自転車用のヘルメットの大切さ、かぶり方についてもビデオを視聴し学びました。

4校時は、1・2年生が、横断歩道の歩行について教えていただきました。自分の命を自分で守るために、右左右をしっかり見て手を挙げて歩行してほしいと思います。

【鳩森スポーツフェスティバルに向けて】

5月1日(木)より鳩森スポーツフェスティバル特別時間割が始まります。鳩森スポーツフェスティバルの練習で汗をたくさんかきますので、毎日タオルと水筒を持たせてください。よろしくお願いいいたします。

体育着は、汗をかいたら持ち帰ります。洗濯のため替えの体育着がない場合は、Tシャツ・短パンなど運動ができる服装を持たせてください。なお、鳩森スポーツフェスティバルについての詳細は、後日配布するお便りを御確認ください。

(体育主任)



5月の保健目標

けがを予防しよう。